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把城市轻轻地放在山水之间

乔新江做客央广两会特别节目
信阳消息（记者时秀敏

程成）

3

月
3

日晚， 全国人大代
表、 信阳市市长乔新江做客中
央人民广播电台中国之声两会
特别节目———《 做客中央
台———首席时间》，围绕生态文
明建设和绿色发展话题， 畅谈
了绿水青山就是金山银山的发
展理念， 以及如何把城市轻轻
地放在山水之间， 在保护美的
前提下建设美创造美。

2016

年的《做客中央
台———首席时间》 两会特别节
目， 将在接下来的十多天里，每
晚
9

时邀请代表、 委员畅述人们
最关心的经济社会发展议题和
民生话题。 在第一期节目中，特
邀全国人大代表、信阳市市长乔
新江，全国人大代表、信阳市文
新茶叶有限责任公司董事长刘
文新一起做客《做客中央台———

首席时间》， 与中央人民广播电
台驻河南记者站首席记者、河南

记者站站长辛如记对话，畅谈信
阳在生态文明建设和绿色发展
方面的探索和经验。

乔新江说，信阳素有“江南
北国、北国江南”之美誉，“山水
信阳、休闲茶都”是信阳的城市
名片，“城在山中、水在城中、楼
在绿中、人在画中”是信阳城市
的真实写照。 良好的生态环境
是大自然赐予信阳的宝贵资
源，信阳市委、市政府历届班子
牢固树立绿水青山就是金山银
山的发展理念， 千方百计保护
好信阳的生态环境。 贯彻落实
好“五个发展”理念，我们更有
责任、 有义务保护好信阳的绿
水青山，更有决心、信心推进绿
色发展。

谈到信阳在生态环境保护
和治理方面的探索和经验时，

乔新江说，信阳是个山水城市，

也是国家主体功能区建设试点
示范市， 生态优势是信阳的三

大优势之一。近年来，信阳格外
高度重视生态环境的保护和治
理， 始终坚持在保护美的前提
下建设美创造美。一方面，坚持
把城市轻轻地放在山水之间，

在城市建设的规划阶段， 就把
生态摆在优先位置， 首先把生
态功能区域保护起来， 禁止开
发；在城市建设阶段，坚持把生
态理念融入城市建设全过程，

严禁破坏山体、植被、水系，对
中心城区的山体公园实施严格
保护开发和科学规划建设相统
一， 为子孙后代留下了更多更
美的绿地空间。另一方面，坚持
硬起手腕“治”，狠抓源头“防”，

着眼长远“建”，完善机制“管”，

大力实施蓝天、 碧水和乡村清
洁“三大工程”，积极推进城市
河流清洁行动计划， 严格落实
《河南省信阳市南湾水库饮用
水水源保护条例》，并结合美丽
乡村建设，围绕清洁家园、清洁

水源、清洁田园等，不断深化农
村环境综合整治， 推进生态文
明建设示范创建， 持续改善和
提升生态环境质量， 给人民群
众创造了一个天蓝、地绿、水清
的美丽新家园。

在谈到生态环境保护和经
济发展的关系时，乔新江说，保
护生态环境和发展经济并不矛
盾。我们立足信阳实际，致力于
消除经济活动对大自然的稳定
与和谐构成的威胁， 坚决摒弃
“经济逆生态化、 生态非经济
化”的传统做法，在河南省率先
出台了产业发展和区域开发环
境保护负面清单， 凡是列入负
面清单的，不管投资再大、税收
再多，我们都坚决不要，一方面
将污染项目堵在了门外， 另一
方面吸引了一批高成长性的生
态环保企业落户信阳， 实现了
绿色、循环、低碳发展。 在生态
农业方面，重点发展茶叶加工、

畜禽加工、粮油加工产业集群，

把信阳建成中原粮仓和中部地
区重要的绿色食品供应基地；

在绿色工业方面， 围绕建设特
色集聚区，坚持走科技含量高、

经济效益好、资源消耗低、环境
污染少、 人力资源优势得到充
分发挥的新型工业， 发展壮大
高端制造、 新型建材、 绿色食
品、电子信息、现代物流等高成
长性产业。信阳生态农业、绿色
工业的快速发展， 很大程度上
得益于信阳良好的生态环境。

访谈最后，乔新江说，山水
宜居的信阳看得见山， 望得见
水，记得住乡愁，是一个来了就
不想走的地方。再过一个月，就
是信阳毛尖茶集中开采的季节
了，漫山茶园吐翠，迎接宾客到
来。 我们衷心希望广大听众朋
友到信阳做客， 看看信阳的山
水，品品信阳的茶香，感受感受
信阳的幸福味道。

明家规 严家教 树家风

我市举办活动论坛庆三八节毕淑敏开讲

信阳消息（首席记者李亚云）

一年一度的妇女节即将到来，为
弘扬社会主义核心价值观、传
承传统美德，昨日上午
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时，以
“明家规严家教树家风”

为主题的活动论坛在百花之
声北二区多功能厅举办。 著名
作家、心理医生毕淑敏向在场
听众讲解家道、家风的内涵与
意义。

“争做‘明家规’的制定者，

争做‘严家教’的践行者，争做
‘树家风’的引领者。 让我们每
一个家庭都行动起来，从我做
起，从家庭出发，明家规，严
家教， 树家风， 共建美丽信
阳，共创美好生活！ ”论坛初
始，我市文明家庭代表首先宣
读了我市妇女联合会下发的
《致全市家庭的倡议书》，倡议
全市市民弘扬家庭美德，树立
良好家风。

随后，毕淑敏以家道与家风
为主题与现场听众展开交流。毕
淑敏说，家道的思想贯穿了整个
社会。 而当今，家道显得更加重
要， 它是一种矢志不渝的方向
感，指引着我们前进。 家风是一
个家庭历代相传、 沿袭下来的，

体现一个家庭整体气质的文化
风格，好的家风必须要遵循优良
的品德。

悦耳动听的声音、鲜活有趣
的故事、一个个树家风、传家道、

筑幸福的道理从毕淑敏口中娓
娓道来。她精彩的发言不时引发
现场听众的掌声、笑声。

论坛最后，毕淑敏与现场听
众进行了亲切互动。她不仅与大
家分享了自己的价值观，还为现
场观众答疑解惑。 论坛结束后，

现场听众纷纷表示“短短两个小
时，享受了一场精神盛宴，收获
颇丰，意犹未尽。 ”

今年中招体育考试再“加量”

分值提至
70

分
信阳消息（记者杨长

喜）昨日，记者从市教育局
获悉，今年中招考试体育总
分由以往的

50

分增加到
70

分，并且体育总分将计入总
成绩。

市教育局体卫艺科负
责人翟娟告诉记者， 今年
考试项目设置是依据《国
家学生体质健康标准

2014

年修正版》设置的，具体考
试项目与满分分值为：身
高标准体重

5

分； 肺活量
指数

10

分； 立定跳远
15

分； 坐位体前屈
15

分；

1000

米跑（男）、

800

米跑
（女）

25

分。 其中，增加分
值的项目为立定跳远、坐
位体前屈和

1000

米跑（男）、

800

米跑（女），分值分别
由

10

分，

10

分，

15

分增加为
15

分，

15

分和
25

分。 这些项
目必须现场测试， 不得减
少。 分值的提高，是为了提
高学校对体育课的重视，

也是为了提高学生对体育
锻炼的兴趣。

今年全市体育考试的
时间统一为

4

月
10

日至
5

月
10

日之间举行，不得提前或

者逾期，具体时间由各县区
决定。全市共设河、平桥、

光山、罗山、新县、商城、息
县、淮滨、潢川
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个考区。

对于残疾人、哮喘病患
者、心脑血管病患者等不适
合参加考试的，要办理相关
手续，残免的成绩按当年本
县区学生体育考试的平均
成绩计入中招成绩，病免的
按当年本县区学生体育考
试的平均成绩

80%

计入总
成绩，因特殊情况不能考试
的，应办理相关手续，申请
缓考或免考。

转方式 调结构 惠民生

全市道路运输工作会议召开
信阳消息（记者马依

钒）

3

月
4

日上午， 市道路运
输管理局组织召开全市道
路运输工作会议，回顾总结
“十二五” 时期全市道路运
输工作，明确“十三五”时期
发展思路和工作目标，部署
了
2016

年工作重点。

“十二五”期间，全市
道路运输生产持续增长，

服务国民经济能力显著增
强； 道路运输结构不断优
化， 可持续发展能力显著
提高； 城乡客运一体化建
设稳步推进， 行业发展逐
步规范； 培育和规范道路
运输市场，提升行业形象；

安全管理工作不断强化，

安全生产形势趋于平稳；

党风政风和行业文明建设
不断加强， 为我市“十二
五” 期间经济社会发展提
供了有力支撑。

会议提出， “十三五”

是全市道路运输系统转方
式、调结构、惠民生的关键
时期，

2016

年是“十三五”

规划和全民建成小康社会
决胜阶段的开局之年，全
市道路运输行业要明确重
点， 找准方向， 真正把全
国、全省、全市交通运输和
道路运输工作会议的部署
落实到各项工作中去。 聚

焦运输扶贫， 加快道路运
输场站建设； 深化行业改
革进一步增强行业持续发
展能力；坚持创新发展，进
一步增强运输科技信息化
水平；强化安全监管，坚决
遏制重特大运输事故发
生；加快协调发展，全面提
升道路客运一体化水平；

加快转型升级，全面提升货
运物流效率和质量；发展相
关行业，全面提升道路运输
服务水平； 强化法制建设，

全面提升道路运输依法行
政能力； 突出重点环节，全
面加强党风行风政风和行
业文明创建工作。

图为“明家规严家教树家风”活动论坛现场


